

[Inicio](#) > [Ocio y cultura](#) > [Cultura](#)

Egaña se asoma a la vida de un hernaniarra exiliado en México

'LA INCREÍBLE HISTORIA DE MARTÍN ARBEZU' ES LA PRIMERA NARRACIÓN BIOGRÁFICA DEL AUTOR

El escritor e historiador descubrió la pista del protagonista, nacido en 1852, en una charla en el país andino

OIHAN VITORIA - Viernes, 18 de Mayo de 2012 - Actualizado a las 05:30h

★★★★★ (1 voto) | [1 comentario](#)

(?) [Email](#) [G+](#) [F](#) [Twittear](#) {3}

[f Recomendar](#) 0



DONOSTIA. Después de muchos años de trasiego por bibliotecas, archivos e investigaciones, Iñaki Egaña, el prolífico escritor donostiarra, publicó ayer su enésimo ejemplar literario bajo el título *La increíble historia de Martín Arbezu* (Txalaparta). Esta vez el historiador ha puesto su punto de mira en la vida de Martín Arbezu, un personaje "extraordinario" que vino al mundo en 1852.

Iñaki ha hecho gala de su olfato intuitivo en su última obra, ya que fue recopilando datos en base a una pista que llegó a sus manos de manera casual. "Hace una época estaba siguiendo la pista a Jesús Galíndez, Manuel Santa Cruz y Xavier Mina, un guerrillero navarro, con la intención de investigar los orígenes del primer libro en euskera. A raíz de eso, asistí a una charla en México, que congregó a 20 vascos que habían dejado huella en el país azteca, y me encontré con el nombre de Martín Arbezu. Su historia me cautivó y quise narrarla", resumió el novelista.

Desde entonces, Iñaki Egaña empezó a documentarse y a investigar en la materia, sin perder el rastro del que iba ser protagonista de su próximo libro. De esta forma, tuvo que hacer frente a varios obstáculos. "En Nueva York, por ejemplo, fui detenido y deportado en 24 horas", declaró. Aunque no fuera una tarea nada fácil, el autor siguió adelante y fruto de ello, ha logrado reproducir la vida de Arbezu, para que "el lector tenga constancia de quién fue".

Según el editor, Arbezu es uno de esos personajes que ha presenciado los momentos más significativos de la historia, "un tipo de persona que es imposible hallar a día de hoy", subrayó. Era un personaje de quien no tenían noticias ni en su propio pueblo, Hernani.

En opinión de Egaña, su biografía es un modelo que refleja la situación que vivieron muchos ciudadanos y compatriotas de Euskal Herria. Asimismo, gracias a este último libro, el escritor dice haber "conocido a fondo las pequeñas y desconocidas historias" de su país.

Respecto al estilo empleado en la obra, recalca que "atesora muchas

Vista:

[Más texto](#)

[Más visual](#)



licencias, tantas como letras y capítulos tiene el libro". El autor donostiarra admite que el libro no cuenta con un estilo nuevo, pero sí "diferente". Ha tomado un personaje real del pasado, para contarlo en el presente y cree que actualmente "los límites entre la realidad y la ficción se sobreponen, y lo único que queda es la narración". Por eso, "puede que en algún momento las páginas se solapen entre ellas".

La biblioteca de Iñaki Egaña cuenta con su primera crónica histórica novelada: "Anteriormente, escribí el diario del antiguo lehendakari Aguirre, tras su rocambolesco periplo por Berlín. Pero esta vez me he metido de lleno en el papel y la verdad es que me ha costado apropiarme del personaje y comprender diversos parajes", argumentó.

Durante su prestigiosa trayectoria ha editado alrededor de 30 trabajos. La mayoría son ensayos, aunque también se ha atrevido con novelas y libros para menores. Últimamente, ha destacado por su labor en la recuperación de desaparecidos de la Guerra Civil y por las investigaciones sobre el franquismo.